

Communiqué de presse du 7 novembre 2025

LANCEMENT DU RECUEIL DE NOUVELLES « LA VACHE ! » ET REMISE DES PRIX AUX PLUMES LAURÉATES

Hier soir, le Château d'Aigle a accueilli la remise des prix du concours de nouvelles « La Vache ! », un événement littéraire et (agri)culturel organisé par Prométerre en partenariat avec le Journal *Agri*, à l'occasion de leurs 30^e anniversaires. La soirée a également marqué le lancement officiel du recueil, 180 pages de « mooohvelles » romandes, publié par Les Éditions Jobé-Truffer. « La Vache ! » rassemble les vingt textes primés aux côtés de dix nouvelles inédites signées par des autrices et auteurs confirmés de Suisse romande.

Le jury, composé de Karine Etter, directrice et rédactrice en chef du Journal *Agri*, Mireille Ducret, présidente de l'Association des Paysannes Vaudoises, Sarah Besson-Coppotelli, directrice du pôle muséal de Moudon et Philippe Kaenel, professeur associé à l'Université de Lausanne, a sélectionné vingt textes originaux, illustrant chacun à leur manière le lien fort qui unit les écrivaines et les écrivains au monde rural. Parmi ces textes primés, six ont été distingués par un prix spécial.

Devant un public composé d'autrices et d'auteurs, de partenaires du monde agricole et de leurs proches, les vingt lauréates et lauréats ont été dévoilés, ainsi que les six prix spéciaux décernés par les organisations partenaires. Le prix « Éleveur de mots », offert par Holstein Switzerland, a été remis à Madame Annick Appetito pour sa nouvelle « Hope ». Le prix « La passion au quotidien », décerné par la Société coopérative swissherdbook Zollikofen, a récompensé Monsieur Fernando Lagraña pour « Le troupeau des invisibles ». L'Interprofession du Gruyère a attribué le prix de la « Nouvelle la plus savoureuse » à Monsieur Vincent Robadey pour « L'Eringer blanche ». Le prix de la « Nouvelle la plus drôle », décerné par l'Interprofession du Vacherin Mont-d'Or, est revenu à Monsieur Ivo Dias pour « La Vache de bureau ». L'Association Simmentalaler Original a offert le prix « Le plus beau conte » à Monsieur Sami Kali pour sa nouvelle « La Dent de Jaman ». Et enfin, c'est Madame Patricia Favre qui a reçu le prix de la « Nouvelle la plus poétique », décerné par AGRI Fribourg, pour « Les Renoncules d'Or ».

Entre poésie, humour, tendresse et réalisme, les trente nouvelles réunies offrent un panorama sensible et inattendu du paysage agricole suisse avec, pour fil conducteur, la vache sous toutes ses formes : compagne de travail, figure de folklore, symbole d'attachement à la terre. Un ouvrage qui invite à regarder autrement l'élevage, les familles paysannes et le monde rural.

Dès aujourd'hui, le livre est disponible dans toutes les bonnes librairies et sera mis en avant au cours d'une quarantaine de dédicaces dans toute la Suisse romande.

Renseignements complémentaires

Karine Etter, rédactrice en chef du Journal *Agri*, 079 294 01 03, ketter@agrihebdo.ch

Alexandre Truffer, directeur de la communication de Prométerre, 079 508 87 57, a.truffer@prometerre.ch

Prométerre est l'association faitière vaudoise de défense professionnelle et de promotion des métiers de la terre et la Chambre d'agriculture du canton de Vaud. Outre la défense des intérêts généraux de l'agriculture vaudoise, **Prométerre** propose des services et du conseil aux exploitants agricoles et viticoles. Elle tient également le secrétariat d'organisations professionnelles et assume des mandats publics. **Prométerre** compte environ 3000 membres individuels, 33 organisations sectorielles et plus de 180 collaborateurs. Son siège est à la Maison du Paysan, à Lausanne.

Agri est l'hebdomadaire professionnel agricole de la Suisse romande. Né en 1995 de la fusion des titres Agri-hebdo et Le Producteur de lait, **Agri** fête ses 30 ans cette année. Il s'adresse aux professionnels de la terre en leur proposant des contenus fouillés sur la politique agricole, les techniques agronomiques et innovations, les prix sur les marchés, la vie des organisations agricoles et l'actualité paysanne. **Agri** a un tirage de 8000 exemplaires distribués chaque vendredi en Romandie, en France voisine et au Canada. Sa rédaction centrale est à la Maison du Paysan, à Lausanne.